

¿Qué es un portafolio digital?

El portafolio digital reúne de manera resumida lo mejor del trabajo de un individuo.

Los portafolios digitales proporcionan una síntesis de lo mejor del trabajo de un individuo, por lo general, producido en el transcurso de un año o un período más largo de tiempo. La mayoría de estos portafolios contienen una amplia variedad de información para capturar de manera adecuada la versatilidad de la persona. La información de los portafolios digitales también puede aparecer en una variedad de medios, como textos, fotografías, ilustraciones, diagramas, material de la web, archivos de audio, hojas de cálculo y presentaciones de PowerPoint.



Tipos

Hay muchos tipos de portafolios digitales. Uno de los usos principales que tienen se aplica al ámbito de la educación, donde la información digitalizada se emplea como medio de evaluación auténtica. Los portafolios podrían representar la culminación de un proyecto específico o podrían ser un requisito para un diploma universitario o una licenciatura que contengan información clave de la carrera académica del alumno. Estos portafolios son herramientas comunes para los artistas profesionales, como los fotógrafos, los ilustradores y artistas gráficos, y actúan como un complemento del portafolio tradicional que utilizan para comercializar su trabajo.

Consideraciones

En el ámbito de la educación, los portafolios digitales no siempre están restringidos a los proyectos finales y los borradores refinados. De hecho, algunos educadores demandan que los alumnos incluyan notas de investigación y borradores en el portafolio digital como forma de documentar el proceso completo de un proyecto. Otros educadores también quieren en el portafolio evaluaciones integradas de los alumnos o profesores, lo que implica que el instructor ingrese información en el portafolio o que el estudiante represente la evaluación de un profesor de manera exacta.

Potencial

Hay varios indicadores de lo que hace a un portafolio digital ejemplar. Para los artistas, los portafolios deberían representar el trabajo de mayor calidad y los clientes o publicaciones clave. En el caso de la educación, estos portafolios han de representar de manera exacta los intereses del alumno, incorporar el aprendizaje activo, ser accesible para la comunidad escolar, constar de una presentación del trabajo del estudiante e integrar la observación del alumno en cuanto al proceso.

Beneficios

Uno de los beneficios principales de los portafolios digitales es su versatilidad. Es sencillo actualizarlos y mantenerlos al día. Los usuarios pueden organizar y adaptar la información para un uso específico, ya sea para demostrar el dominio de una determinada materia o para solicitar una pasantía o trabajo. Los portafolios digitales pueden ser un medio visual interesante para presentar información distinta.

Requisitos tecnológicos



Hay varios programas de software que respaldan la creación de portafolios digitales. Entre las opciones populares se encuentran Microsoft Word, Microsoft PowerPoint, Macromedia Dreamweaver, Macromedia Flash, Hyperstudio y Adobe Acrobat. Otros equipos requeridos pueden ser las cámaras digitales, los escáneres y los grabadores de CD.

Advertencia

Sin la visión y edición adecuadas, los portafolios digitales pueden ser un revoltijo de archivos y documentos difíciles de navegar. Hay un par de estrategias que pueden mejorar la legibilidad de un portafolio digital. Puedes planificar el portafolio creando una réplica del producto final deseado. También puedes escribir un cuadro de contenidos o un índice para clasificar los distintos documentos. Algunas personas incluyen una visión para ayudar a definir el propósito del portafolio digital.



http://www.ehowenespanol.com/portafolio-digital-sobre_150272/